

Suscripción
UNA PESETA
al mes

Diario de Burgos

Número suelto
CINCO CÉNTIMOS
atrasado diez

de avisos y noticias.
ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono núm. 165.

Año III.—Número 786.—REDACCIÓN, ADMON. E IMPRINTA, ALMIRANTE BONIFAZ, 7 Y 9, BAJO.—Lunes 9 de Octubre de 1893.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Pagos adelantados.



Modista

Acaba de llegar á esta población, con sombreros de última novedad. Reformas y arreglos de toda clase. También se toman encargos de trajes y abrigos para señoras y niños. Calle de Victoria, núm. 18, junto á la fonda de la Rafaela.

Se necesita un criado que sepa recibir trigo y cuidar un caballo. En esta administración informarán.

Sin rival

RELOJERÍA, JOYERÍA, PLATERÍA, ÓPTICA. Viuda de Federico Carranza

Antigua casa inimitable, reconocida como la mejor en esta población por su inmenso surtido, buen gusto en novedades, baratura sin igual: se hacen toda clase de composuras en los ramos arriba indicados.

También esta casa se encarga de la colocación de toda clase de relojes de torre y recompesiones en los mismos.

Sin competencia posible. Cid, 4.—Burgos.

A los anunciantes.

El Indicador general de la industria y el comercio de Burgos, es la única publicación que ofrece al comercio en general todas las ventajas que del anuncio sacarse pueden.

Popularidad; porque cuando menos se tomará uno en cada pueblo de la provincia.

Baratura; porque pone sus anuncios al precio de un periódico (un real línea de 31 letras del cuerpo 8).

Y duración; porque hace durar sus anuncios un año entero en vez de un día como sucede con los periódicos.

La obra solo costará: Ptas. Cts. Por suscripción antes de 1.º de Enero de 1894. 5 750

Id. después de esta fecha. 7 50

Id. para los ayuntamientos, fondas, círculos y cafés. 2 50

Se necesitan representantes en los pueblos más importantes de la provincia. Administración, Mercado, 1.—Burgos.

A los labradores

Abonos químicos para toda clase de cultivos. Abonos para cereales, patatas, legumbres, viñas, árboles frutales, huertas y jardines. La producción agrícola. —Almirante Bonifaz, 23 y 25.

ACADEMIA DE CONTABILIDAD

dirigida por

D. Gregorio Izquierdo Diez

Calle de Fernán González, número

24, 3.º derecha.—Burgos.

Estudios teórico-prácticos de Teneduría de Libros, Cálculos Mercantiles y franceses. Clase especial nocturna para los Dependientes de Comercio. Honorarios módicos.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajas al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 51

COLEGIO DE LA SANTA CRUZ

DE 2.ª ENSEÑANZA

INCORPORADO AL INSTITUTO

Las ventajas que este centro de enseñanza proporciona son:

Que sus alumnos serán examinados por los profesores del Colegio y

Que los que cursen las asignaturas de Matemáticas tendrán dos cátedras diarias á cargo de los profesores Sres. Gil Pintado y Zapata. Para matriculas y pormenores Plaza de Alonso Martínez, 8, pral. de 8 á 10 de la mañana y de 2 á 4 de la tarde.

SASTRERÍA DE ROPAS HECHAS

de

L. BARBADILLO

Espolón, 20.—BURGOS

Gran surtido en géneros de todas clases y precios, para hacer á la medida.

Especialidad en capas.

200 á elegir, todas con vuclo completo, desde 15 á 80 pesetas una.

Espolón, 20.—Burgos.

Pastas.—Italianas para sopas de 0,80 y 0,90 céntimos de peso el kilo.

Pastas del país á 6,50 pesetas la arroba.

La Pureza.—Pasaje de la Flora.

“Sol” CARRETES Hilo. “Sol”

Artículo útil y necesario, marca acreditadísima que nunca me recomienda mos á público. Píase, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete de hilo “SOL”

La Esperanza

SOCIEDAD PARA LA SUSTITUCIÓN Y REDENCIÓN DEL SERVICIO DE ULTRAMAR Y LA PENINSULA.

Garantía 80.000 pesetas.

Por 750 pesetas se juega la suerte redimiendo á los quintos que les toque servir en la Península y Ultramar por los medios que establece la Ley.

Por 150 pesetas para los que solo pretenden librarse de Ultramar.

Por agrupaciones á 125 pesetas.

Suscripción especial: Depositando 250 pesetas se le devuelven al que le toque para Ultramar, y se le sustituye gratis.

Todo depósito deberá hacerse en casa de Banca ó Banco de España.

Para más informes pídanse al representante de la Zona de Burgos.

Oficina: calle Victoria, núm. 12, pral.

El Representante, Andres Ruiz de la Peña.

Casa en venta

Se venden once partes de las veinte de que se forma la casa número 51 de la calle de la Calera. Los títulos de pertenencia están de manifiesto en la notaría de D. Plácido Lopez de Irujo, plaza del Duque de la Victoria, cuyo señor enajenará del precio y condiciones de la venta.

AVISO

De regreso de París, donde acaba de adquirir las más altas novedades en sombreros modelos para señoras y niños, se encuentra en esta población la duena del acreditado establecimiento titulado *Salón de la Moda*, de Valla tolid. Las señoras que deseen ver la gran colección que trae, pueden pasar por el Hotel del Norte, donde pernoctará 4 ó 5 días.

Pareche contra la coqueluche

(Tos-ferina)

Es el mejor remedio conocido hasta la fecha para curar esta enfermedad y combatir cualquier acceso de tos en niños y viejos; teniendo además la ventaja de ser remedio externo y evitando por consiguiente el uso de jarabes y otros medicamentos internos, á los cuales casi siempre son refractarios los pequeños enfermos.

Se halla de venta en las buenas farmacias y droguerías al precio de 1'50 pesetas uno.

Por mayor, farmacia de la viuda de Dominguez é hijo, Mayor, 42, Lerma. En Burgos en la Farmacia de Llera.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

El cable expedito.—Noticias de Melilla.—Los tiradores.—Despedida entusiasta.—«Aún hay patria».

Desde anteayer hasta la fecha, toda España preocupada por los sucesos de Melilla, solo se ha ocupado del cable con aquella plaza, cuya interrupción era tan grave que no podían menos de preocuparse de ella, no solo el Gobierno sino el público que sigue con entusiasta afección el desarrollo del conflicto africano.

Ya la compañía interoceánica habia hecho proposiciones al Gobierno comprometiéndose á hacer funcionar el cable en el plazo de treinta horas, cuando se ha conseguido hoy á las tres de la tarde la comunicación con Melilla.

A poco de empezar á funcionar el cable, el valiente general Margallo púsose al habla con el ministro de la Guerra. De esta conferencia resultan las siguientes noticias:

En la plaza no ocurrido novedad. Su gobernador ha recorrido el campo, en el que ha notado escaso movimiento de moros, aunque por sus confidentes dice que sabe con seguridad plena que aquellos continuaban aprestándose á la lucha, y no cesan de predicar con ardo la guerra santa.

Buena prueba de ello es que el cañonero «Cuervo» al salir de Melilla ha sido molestado por un nutrido fuego de fusilería, al que ha contestado á cañonazos, resultando un herido á bordo del buque.

Este trae pliegos para el Gobierno, sin cuya lectura no envará más tropas, según deseos del general Margallo.

Mientras tales preparativos bélicos hacen los moros, el baja del campo con un cinismo verdaderamente in-calificable celebra conferencias con el gobernador, proponiéndole la paz mediante condiciones tan vergonzosas é insolentes como las de que no se prosiga la construcción del fuerte á cambio de castigar el baja á los culpables de lo ocurrido el día 2.

Todo esto sin perjuicio de que durante todas las noches se entretengan en tirar al blanco sobre cualquier sombra que se mueva en las murallas de la plaza ó de los fuertes.

Ante semejante conducta huelgan notas diplomáticas y «memorandums», y se comprende la necesidad de barrer con bayonetas esa morisma infame que se ceba en los cadáveres insepultos y admite las más odiosas traiciones como medios legales de lucha.

No es, pues, probable que la cuestión se resuelva tan pacíficamente como algunos creen.

Urge mandar tropas en número suficiente para evitar ningún fracaso porque este daría lugar á un avance por parte de los moros, cuyos resultados podrían ser fatales.

A la fuerza se la contesta con fuerza y precisa usar y aun abusar de ella para convencer á esos bárbaros rifeños con razonamientos contundentes de lo que somos y valemos.

Como dije en mi carta anterior, á las siete de la mañana de hoy han marchado á Melilla los 40 tiradores del regimiento de Saboya y 20 del batallón cazadores de Puerto Rico que han de ensayar prácticamente el fusil Maüsser.

No ha sido la despedida tan brillante como las que de Cádiz y Málaga hicieron á otras fuerzas expedicionarias; pero sin embargo, ha podido demostrarse la identidad de miras entre el pueblo y el ejército y las simpatías vivisimas de aquel por éste.

Aunque el día estaba despacible y la hora era demasiado temprana para una población que no acostumbra madrugar, desde muy temprana comenzó á acudir á los alrededores de la estación del Mediodía un público bastante numeroso que deseaba saludar á los valientes defensores de nuestro pabellón.

Entre aquel monton de obreros, comerciantes, artistas y alumnos de las diversas facultades, ví á las autoridades locales y á muchos militares que ansiaban haber compartido con los expedicionarios los laureles de la

Pagos adelantados.

Precios de inserción:

En Burgos, mes una peseta. Fuera, trimestre 8,50, semestre 16,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,25 á 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscritores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue á veinte en un mes. Si excediesen de diez, sin llegar á veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales á los anunciantes permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese ó devuelva los números á la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción ó de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.

AGUA DE SELTZ pura, higiénica y saludable á 15 cts. el sifón

ABONOS. Por 12 sifones 1'50 pesetas. Por 24 sifones 2'50 pesetas.

GASEOSAS. Botella pequeña, 0'15 pesetas. Botella grande 2'50 pesetas.

Farmacia de ESCOLAR Plaza de Prim, 19.

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 30 y 32.—Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pesetas. Hábitos de Carmelitas á 11 pta., á cualquier hora de la noche. Se hacen enterramientos de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas. Se hace todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios penmanentes.

A las azoadas.—Curan toda clase de alarros, angina faringitis, asma, etc

Tomasa Baonza, CONSETERA MADRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

LA MAGA DE LA MONTAÑA. 285

El orador fué interrumpido por un colazo que le dió el jactancioso jefe de los cinco hombres, diciéndole por lo bajo:

—Y á mí no me vendría mal el cargo de gran copero, y á mi hijo...

No quiso oír más el conde de Greffenshire, é impaciente ya, cambió de sitio, para evitar los aportes de su insaciable y majadero vecino y continuó:

—Supongamos que pudiéramos atraer á nuestra causa á muchas personas de tanta valía como vos; pero ¿quién responde del conde de Aberfoil? Verdad es que está idiota, pero aún es acatado y venerado su poderoso nombre en las montañas, son inmensos sus dominios, colosal su fortuna, infinitos sus vasallos. Por más que hagais, señora condesa, no disponéis libremente todavía de los bienes de vuestro esposo, y estais muy distante de gozar de la misma influencia que él. Y lo cierto es que el conde de Aberfoil estorba particularmente á Jorge II.

Apenas fueron pronunciadas estas palabras se oyó en la estancia inmediata un gemido y ruido de pasos precipitados. Casi al mismo tiempo, apareció en el umbral el anciano conde de Aberfoil, quien los brazos cruzados sobre el pecho, y la cabeza erguida, exclamó:

LA MAGA DE LA MONTAÑA. 286

—No sabía yo que también se regatea un reino, observó con ironía el viejo lord.

Guardó silencio un breve espacio el conde Greffenshire y el perillán de Mac Fellen lo aprovechó para apuntarle estas palabras:

—Me olvidaba poner en cuenta los gastos del uniforme hamoveriano de mis muchos montañeses, lo cual siempre subirá otras mil libras esterlinas.

No negaré, continuó el emisario, dirigiéndose siempre, por supuesto á lord Lovat—la inutilidad de granjearse aliados antes del combate, de conquistar partidaros aun entre los enemigos; pero siendo el dinero el alma de la guerra, sería una estupidez arruinarse antes de comenzar las hostilidades.

Lady Regina creyó conveniente intervenir insistiendo en la necesidad de acabar de una vez de destruir las ilusiones de independencia de los montañeses, bastante osados para luchar con sus superiores en nacimiento, en inteligencia y en fortuna.

No hizo alto el conde en la fantarronada de la altiva dama, y continuó en estos términos:

Supongamos que lord Lovat, nombrado gran escudero de Jorge II, decidirá la victoria en favor nuestro.

BIBLIOTECA DEL DIARIO DE BURGOS. 274

El nuevo personaje, cuyo retrato trazaremos en pocas palabras...

El conde de Greffenshire era uno de esos jóvenes sin corazón, mas no sin ingenio, que habia exagerado el sistema de desprecio á la humanidad, y de corrupción general tan perfectamente aplicado por el célebre Walpole. El lector recordará, sin duda, la carta de este libertino al caballero sir John, carta sincera en que el conde se pintaba al natural, al mismo tiempo que trazaba un plan de conducta de su amigo. El ansia de verle puesto en ejecución, y la falta de sir Fickney á la cita, era el motivo de su presencia en el castillo, y por mucho que le repugnara encerrarse en un triste caserón, conocía demasiado la importancia del negocio para titubear en hacerlo. Llegado la víspera, halla empleado el día en congratarse con la altiva condesa, consiguiendo á fuerza de seducciones congraciarse á la celosa cuadrágona con el joven infiel. Excitando hábilmente la desmesurada ambición de la castellana, la habia inspirado afición á las intrigas políticas, proponiéndole ponerse á la cabeza de una contrainspiración, y mostrándose más diestra y más hábil en favor del gobierno establecido, que los partidarios de los Estados en favor de una dinas

BIBLIOTECA DEL DIARIO DE BURGOS. 275

LA MAGA DE LA MONTAÑA. 271

victoria, en pos de los peligros de la lucha.

A la hora anunciada atravesaban nuestros soldados el paseo de Atocha. Precedíales la marcha del regimiento de Saboya tocando la marcha de *La espada de honor*: su paso era saludado con aplausos, vivas a España y al ejército y otras demostraciones de entusiasmo. Algunos hijos del pueblo abrazaban a los soldados, quienes contestaban tan alegres como conmovidos.

Ocuparon sus puestos en el tren mixto de Andalucía, mientras en los andenes se repetían las muestras de entusiasmo y las frases de simpatía.

Llegó la hora reglamentaria, sonó el silbato de la locomotora, y mientras la música ejecutaba la marcha de *Cádiz*, los soldados saludaban desde las ventanillas y el público les devolvía aquellos saludos con entusiasmas vivas.

Es indudable que si la expedición se hubiera verificado a otra hora, la manifestación hubiera resultado imponente, grandiosa, cual corresponde a este noble pueblo de Madrid y al objeto de la militar comitiva.

Porque la verdad es que el entusiasmo sigue y se hace evidente en todas partes.

Hoy me telegrafían de Sevilla que allí ha sido recibido el batallón de cazadores de Tarifa que va a Cádiz.

En la estación le esperaban unas 3000 personas, el general Cuinchilla y las autoridades. Las tropas fueron vitoreadas.

En Barcelona también hubo anoche una manifestación patriótica en el café de la Alhambra.

Un grupo enorme, precedido de bandera con lemas entusiastas, recorrió las ramblas dando vivas al general Margallo, a la patria y al ejército.

Cada vez toma más cuerpo el proyecto de organizar un batallón de voluntarios catalanes, que sin duda emulará las glorias del que mandaba en 1859 el coronel Sagrañes.

Muy sensibles han sido los sucesos de Melilla, por la ofensa que recibió nuestra bandera y por la sangre vertida; pero hay que felicitarse, porque han servido para despertar sentimientos que parecían dormidos, y para demostrar que «aún hay patria, Veremundo».

M.

Noticias varias

La *Gaceta* de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gobernación.—Real orden disponiendo se despidan a lazareto sucio las procedencias de Philippeville (Argelia).

—Otra declarando limpias las procedencias de Rotterdam (Países Bajos), Río Janeiro y Santos (Brasil) y Jersey City (Estados Unidos).

Ultramar.—Reales decretos de personal.

El tren mixto que llega a Logroño a las nueve y media de la noche, arrolló a

un vecino de Alcanadre, llamado Blas Gumiel Romero. Las ruedas le rompieron la pierna y brazo derechos, arrojándole entre unos matorrales donde pasó la noche sin auxilio alguno hasta que recogido por un capataz y conducido al hospital de Logroño, falleció al hacerle la amputación.

El infeliz deja mujer y siete hijos.

La *Gaceta* ha publicado el escalafón provisional del Cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Anticuarios, que consta de 239 plazas.

El escalafón de aspirantes lo componen 51 individuos.

Los interesados que se consideren perjudicados pueden formular sus reclamaciones en el término de treinta días, a contar desde ayer.

La apertura del Congreso Eucarístico de Valencia se verificará el día 20 de Noviembre, y la clausura el domingo 20.

Se adjudicarán tres premios, uno a la iglesia que mejor adorne su fachada, otro para el edificio público y otro para el particular que lo haga con más gusto y riqueza.

Ha llegado a Valladolid el célebre anarquista Fermín Salvochea, ingresando en el penal de aquella capital.

Con motivo del movimiento de tropas, ha quedado guarnecida Almería por seis guardias civiles y un cabo.

La prensa local se lamenta, y con razón, de esto.

Se da como seguro que el señor ministro de Fomento tiene el propósito de anunciar en breve plazo la provisión de las plazas de directores de las escuelas normales entre los profesores que disfruten en propiedad sus cargos, y las vacantes que esto origine cubrirías, con carácter definitivo, entre los interinos que lleven de servicio quince ó más años.

Semana matritense.

(Notas de un provinciano).

Si se dice, y es verdad, que para el que le malgasta ó pierde, el tiempo pasa y no vuelve, puede asegurarse también con no menor verdad, que en la vida de los pueblos, día tras día y año tras año, los tiempos van volviendo con regularidad pasmosa.

Llegó Octubre; con él, y antes que él los excursionistas veraniegos, los viajeros de *sleeping* y de *tren botijo*, los bañistas de todas las aguas, los que han pasado el verano en Biarritz ó en la Borboulle, y los que se han refrescado en Villaviciosa ó en Pozuelo.

Y con ellos la vida ha vuelto, las oficinas antes desiertas se han poblado, los coches invaden el amplio paseo de coches del Retiro, y la temporada de invierno con todos sus encantos y con todos sus inconvenientes hace abierto ya.

Para que de tal cosa a nadie pudiese caberle duda, el cielo encapo-

tado, triste y lluvioso, el suelo de las calles convertido en barrizal inundo, y los árboles despidiéndose de sus hojas ya, lo dicen bien claro.

Diversión favorita en esta temporada mientras no aprieta el frío, punto obligado de reunión instantánea de elegantes de verdad ó de mentirijillas del sexo feo y *cursis* más ó menos vergonzantes del ramo femenino, la acera derecha de la carrera de San Jerónimo ofrece al anochecer su animación característica. Vueltos unos de dar un par de vueltas por el lejano Retiro, cansados otros de subir y bajar la insufrible cuesta del *pinar de las de Gomez*, allí se reúnen todos los *paseantes* en la hora del crepúsculo, codéanse un rato, tropiezan cien veces, se exponen otras cien a ser atropellados por los carruajes que pasan casi por dentro de las angostas aceras, y así pasan saludando a éste, requiebrando a aquella, murmurando del otro, el breve rato que falta para acudir a comer; y es tal la afición que a ese paseo incómodo, molesto y estrecho tienen los que a él acuden, que ni los frios los retraen mientras no son muy intensos, ni aun el agua los asusta como no caiga en extraordinaria abundancia, y al cabo de un invierno de tal ejercicio, los que a él se consagran quizá ni siquiera saben los nombres de sus compañeros de paseo, pero si puede asegurarse que se conocen tan perfectamente como si hubiesen tenido largo trato, y que echan de menos al que por cualquier urgencia, y que habría de ser grave, falta un par de días a la reunión callejera.

Pasan así los hombres fechas al invierno, pero no tan felices las niñas y sus mamás respectivas, pues puede asegurarse que ninguna de esas paseantes que, favorecidas en su hermosura por el velo y la oscuridad tratan de pescar novio, han conseguido otra cosa que un mote ó más, de bueno ó de mal gusto, con que al fin del invierno las conocen en los distintos grupos.

¡Qué pocos de los que los forman fijarán su vista en el escaparate de Fé, avanzada de la literatura, donde antes que en parte alguna expónense las novedades bibliográficas. Allí lucen estos días dos libros que, originales de autores por quienes siento extraordinaria simpatía, merecen de seguro atención y aprecio.

Es el uno *«El Señor, y lo demás son cuentos»*, volumen de Clarín, donde aparecen coleccionados cuentos del eximio crítico, publicados en distintos periódicos; solo el titulado *pobre cordera*, tiernísima relación asturiana, llena de sabor local y de sentimiento, que se publicó en *El Liberal* en el pasado verano, bastaría para recomendar el libro; titúlase el otro *Mis versos*, y en él, bajo aristocrática cubierta de elegancia extraña y simpática, que predispone en su favor, hállanse coleccionados sonetos, leyendas, rimas y fragmentos de poemas del ilustre americano, el general Riva Palacio.

La nota delicada vibra en unos, la patriótica en otros, la escéptica en algunos, la poética en todos, y el libro resulta un primor y es quizá el más importante de versos publicado de mucho tiempo a esta parte. Recuerda en algunos de sus cantos la majestad de Zorrilla, parecense en *La Flor*, a Nuñez de Arce, no solo en el metro sino en lo rotundo y hermoso de la dicción y en sus sonetos *«Al Escorial»* y *«Al viento»*, no se parece a nadie, pero resulta un poeta genial é inspiradísimo.

Y puesto ya a hablar del arte, el dramático parece que pide un sitio en esta *Semana* y no hemos de negárselo. De los teatros *serios* solo la Comedia tiene abiertas sus puertas, y los aficionados, que aún quedan, digan lo que quieran tantos doctores como por ahí predicán, acuden en gran número todas las noches a oír la prosa clásica del *«Café ó la comedia nueva»*, que como todas las obras grandes gusta más cuanto más se vé y más antigua se hace, y sirve de paso para hacer patente que en todos los tiempos se ha creído que el teatro estaba tan mal que iba a perderse «de un momento a otro» ni más ni menos que ahora se cree. Y después de oír a Martin, severo, oyen los espectadores a Feliú y Codina, poético y arrebatador en *La Dolores*, y se entusiasma con los arranques del seminarista García Ortega, como poco antes se han encantado con Mario el poeta del *Gran cerco de Viena*.

¿Y hay más en la villa del oso que merezca lugar en estas notas? Hay, si, entusiasmo patriótico, rayando ya las fronteras del delirio é interés grandísimo por lo que en Melilla pueda ocurrir, pero de eso ya estarán de sobra enterados por la prensa los lectores del *Diario*, y de otro lado, el asunto es tan serio que se aviene mal con el carácter ligero de estas *semanas*.

De estas *semanas* que mientras no me falte el *estro* (?) y la benevolencia de mis antiguos conocidos los lectores del *DIARIO* pienso escribir todos los domingos.

Para muestra basta un botón, y por este ya habrán conocido lo poco que han de valer las sucesivas *Semanas Matritenses*.

Eloy García Concellon.

Octubre 8 del 93.

El fusil Maüsser

Ahora, que han marchado a Melilla los tiradores del regimiento de Saboya y del batallón de cazadores de Puerto Rico, encargados de experimentar en el campo de batalla el fusil de nuevo modelo, creemos oportuno recordar algunos pormenores de las pruebas que se hicieron en El Pardo desde el 17 de Junio del pasado año hasta fines del mes de Julio.

El regimiento de infantería de

Saboya (núm. 6), fué dotado de la nueva arma, cuya construcción vigiló en el extranjero una comisión inspectora.

El fusil es de calibre de 7'05 milímetros, con depósito fijo para cinco cartuchos, y tiene como aparato de cierre un cerrojo de movimiento combinado, con un seguro que impide los disparos accidentales.

El cañón tiene cuatro rayas, cuyo paso de hélice es de 25 centímetros. Los cartuchos son metálicos, con bala envuelta de acero nikelado; su peso es de 28'6 gramos, y su longitud de 78 milímetros. El peso de la bala es de 14 gramos.

El Maüsser es más corto que el Remington, pesa menos que éste y tiene menor velocidad de retroceso, alcanzándola mayor el proyectil. La bala y el cartucho pesan menos, siendo mayor su coeficiente balístico.

La bayoneta es muy pequeña, y parece un cuchillo por su forma.

Los buenos tiradores de Saboya hicieron, en los días de las experiencias, 25 disparos por minuto, obteniendo el 99 por 100 de blancos a una distancia de 900 metros.

La pólvora que se emplea en el Maüsser es sin humo, y produce una detonación seca y rápida.

Un día que se hicieron pruebas para ver si a 1000 metros de distancia la infantería podía defenderse de las cargas de la caballería con descargas cerradas del Maüsser, en poco tiempo de fuego recibieron los blancos 38 balazos cada jinete y 25 el caballo.

Los infantes enemigos tenían 40 balazos.

La velocidad media del fuego oscila entre 12 y 15 disparos por minuto.

Para probar la resistencia de la nueva arma se hicieron con 640 fusiles 300.000 disparos en un mes.

El proyectil penetra en madera de pino a 100 metros, 1 metro; a 200 metros, 72 centímetros; a 500 metros, 38 centímetros; a 1000 metros, 12 centímetros, y a 2.000 metros, 6 centímetros.

A la última distancia han sido muertos muchos animales.

Noticias locales

Suplicamos a nuestros abonados de fuera de la capital que se encuentran en descubierto, se sirvan satisfacer a la mayor brevedad el importe de sus suscripciones, a fin de que no sufran retraso en el envío de los números.

El *Boletín oficial* de ayer contiene lo siguiente:

Anuncio de nueva subasta, que se celebrará el 16 del actual, en la forma anunciada, para la enagenación de hojas de ventana, balcón y puertas existentes en el almacén de San Agustín.

Cuenta de los ingresos y pagos efectuados durante el mes de Septiembre en

fia gastada. No puede darse espectáculo más original que el de aquel elegante afeminado, hablando simultáneamente a la gran coqueta, de modas y de política, de amores y de gobierno, de cintas y de compra de conciencias.

Cuando entró lord Lovat, entretenía al conde de Greffenshire un personaje que debía importunarle en extremo. Era un tal Mac Falleen, que se titulaba conde y jefe de un clán, que en realidad se componía de cinco ó seis montañeses, pero que lleno de ridículas pretensiones, y echándola de guerrero, experimentaba la necesidad de verse con sus cinco montañeses por un precio exorbitante. El conde no sabía cómo quitarse de encima aquella mosca, y mientras tanto, en otro lado del salón, el caballero convaleciente hacia la corte a lady Regina, confesándole sin pudor lo que había descubierto, gracias a su fingido desmayo. La llegada de lord Lovat puso término a estos coloquios particulares, y desde luego se entró de lleno en el objeto de la reunión.

No puedo creer, decía el conde de Greffenshire a lord Lovat, que sea tan seria como supones la fermentación. Cosa de cuento parece vuestra historia de conferencia nocturna, de tempestad y de brujas, y estoy seguro que un solo regimiento de

dragones, bastara para disipar todos esos fantasmas ó infundir respeto y poner miedo en los jefes. Es imposible que el ejército jacobita pueda reunir diez mil hombres.

El clán de los Rannocks—respondió friamente lord Lovat,—cuenta el solo más de mil quinientos guerreros; y creo que tengo motivo para saber a punto fijo el número de mis servidores.

Como estas palabras hicieron alguna impresión en el ánimo del emisario de la corte de San James, acercósele el conde de Mac Falleen y al oído le dijo:

—A propósito, cerremos el trato; con diez mil libras esterlinas para arreglar mis negocios, es cosa hecha.

—El caso es—repuso el conde de Greffenshire dirigiéndose a lord Lovat—que el gobierno de Londres, no puede creer que unos cuantos montañeses alborotados, comprometan su existencia.

—No diré lo contrario—respondió lord Lovat con la mayor cachaza—para eso vale más que el gobierno de Londres renuncie a la posesión de Escocia, y así aborrrará seguramente hombres y dinero.

—Pero bien—continuó con el libertino—para comprar la victoria es preciso saber su precio.

—¡Ah! ¡el hijo del hombre por quien abandoné mi causa, deshonrando mi nombre y vendiendo a mi patria! ¿Le estorbo porque después de haberme dejado explotar cree para nada sirvo ya? En favor de su padre pacifiqué las montañas, ahogué las esperanzas de independencia de mis pobres montañeses; por servir los intereses de su corona tomé una mujer que es mi vergüenza y mi desgracia; para consolidar su dinastía, consentí en hacer en Francia el papel de espía... ¿Qué más infamias? Pero basta ya de contemplaciones y de escrúpulos; prefiero morir como oscuro soldado en el ejército de Carlos Eduardo rey de Escocia y de Inglaterra, antes que ser general de las tropas mercenarias del elector de Hannover. El servir a un gobierno que solo sabe traficar con las conciencias y que echa mano para tan viles tratos de hombres como vosotros, conde Greffenshire y Frases de Lovat, es deshonoroso. Os desprecio demasiado para creeros dignos de entretener más mi atención con vosotros. ¡Estoy loco, es verdad! Pero ¡ah! el loco sanará a su tiempo.

Acabadas sus imprecaciones, salió el anciano conde con la misma gravedad y desdenosa altivez con que entrara, y su auditorio no se recobró de tan terrible sorpresa hasta después de buen

la Depositaria de fondos provinciales, con cargo á la caja especial de fondos de Ayuntamientos.

Circular acerca del monopolio de cereales.

Eduardo de la administración de Hacienda, haciendo saber que el repartimiento del cupo que por contribución territorial ha correspondido á esta capital sobre la riqueza urbana declarada á consecuencia del Real Decreto de 4 de Febrero, se halla expuesta al público en la Secretaría de la Comisión de evaluación por término de ocho días.

Modelos á que hace referencia el reglamento del impuesto sobre el alcohol.

El día 1.º del actual dió principio el período de la revista anual que concluyó el 30 de Noviembre.

Tienen el deber de pasar la revista los reclutas con licencia ilimitada, los reclutas en depósito, ya sean exceptuados, redimidos ó sustituidos, y los que pertenecen á la primera y segunda reserva, hayan ó no servido en activo.

La revista ha de pasarse ante los Jefes de las zonas, regimientos de reserva, ó comandantes de puesto de la guardia civil; y donde ninguna de estas autoridades exista, ante el alcalde de la localidad.

En el tren correo de la mañana de hoy ha salido de esta capital con dirección á Zaragoza la señora doña Ramona Barges, esposa del señor gobernador civil de la provincia don Simón Sainz de Varanda.

En el mismo tren ha salido el general de división don Basilio Augustí que se ha detenido algunos días en esta población, para visitar á sus amigos.

Mañana se exhibirá por última vez al público burgales el gran gigante aragonés Fermín Arrudi, al que hemos tenido el gusto de visitar.

No podemos menos de admirar su colosal estatura y sus adecuadas proporciones. Ha llamado la atención de cuantos le han visitado con quienes ha estado sumamente comunicativo y amable. Ha lucido sus hercúleas fuerzas, su agilidad y desenvoltura, su destreza en el toque de la guitarra y muy especialmente en la jota y otras canciones de su país.

Cuanto le han visitado han quedado muy complacidos y creemos se apresurarán á visitarle los que aún no lo hayan verificado.

Sien lo frecuentes las quejas que recibimos de nuestros suscriptores contra varios ayuntamientos que les han impuesto la obligación de abonar cinco céntimos al cartero por cada periódico que reciban, debemos advertirles que la conducta de tales carteros y ayuntamientos es completamente ilegal, por lo que les suplicamos nos den conocimiento inmediatamente de semejantes exacciones, para que por la autoridad superior de la provincia se ponga el debido correctivo.

Se encuentra enfermo de bastante gravedad, á consecuencia de una pulmonía el canónigo de la catedral de Zaragoza don Pedro Blanco, que tantas simpatías tiene en esta población.

Vivamente deseamos su restablecimiento.

Se han presentado á examen en el Conservatorio de música de Madrid, tres de las alumnas que tiene la distinguida profesora de esta ciudad, doña Maximina Moradillo.

Las alumnas han obtenido las calificaciones siguientes:

Señoritas Ester Oria y María Azcona, en primero y segundo año de solfeo, sobresaliente.

Señorita Angelita Misis, en primero, segundo y tercer año de solfeo y primer año de piano, sobresaliente.

Con este motivo felicitamos á las señoritas que tan brillantes notas han obtenido, y á su digna profesora, cuyos conocimientos musicales y aptitud para la enseñanza hemos manifestado en varias ocasiones.

A las ocho de la mañana de hoy se ha celebrado un consejo de guerra ordinario de cuerpo en el cuartel de infantería, bajo la presidencia del coronel del regimiento infantería de la Lealtad, D. Ricardo Vicuña y Diego, para ver y fallar la causa instruída contra el soldado del mismo cuerpo Alejandro Villanueva Azqueta, acusado del delito de lesiones.

Han sido vocales los capitanes de la Lealtad D. Teodoro Iraola Astoñana, D. Fernando Moreno Cívico, D. Juan

Martín García y D. Tomás Fernández y Fernández, y por turno en la plaza don Benito Portugal Llanos y D. Bernardino Hernández del regimiento de San Marcial, y como suplentes D. Bernardino García y García y D. Teodoro Robles y Argüello, de los regimientos de la Lealtad y San Marcial respectivamente.

El sábado, según anunciamos, dió principio á sus tareas en el teatro, la compañía de declamación que dirige don Juan Colóm.

La entrada ha sido regular tanto en la función del sábado, como en las dos que ayer tuvieron lugar, y el público quedó complacido de la esmerada interpretación que obtuvieron las obras puestas en escena.

En la imposibilidad de descender á detalles, por falta de espacio, diremos que la compañía es muy aceptable, por que sin que esté compuesta de eminencias, se observa una gran igualdad entre los artistas que la forman, cosa que de pocas compañías puede decirse.

Esto y el afán de complacer al público, poniendo en escena obras desconocidas en Burgos la mayor parte, harán que la concurrencia al teatro sea grande, en esta temporada.

Segun vemos en los periódicos de Madrid, esta noche se celebrará en el Centro del Ejército y de la Armada la velada en honor del finado general señor Sanz Pastor.

El acto promete ser brillantísimo, pues asistirá gran número de generales de uniforme y muchos jefes y oficiales de la guarnición.

Para el solemne acto ha modelado un precioso busto el joven escultor señor Arévalo.

En la velada, además del presidente, tomarán parte los Sres. Madariaga y Barado, nuestro compañero Julio Burell y el señor Ibañez Marin, leyéndose poesías de los Sres. Zancada, Ortiz de Pinedo y Conoso Cortés.

Los salones del viejo palacio de Montijo, restaurados espléndidamente por el Centro Militar, ostentarán el lujo y la animación de sus mejores días.

Como teñamos indicado, en las primeras horas de la mañana de ayer el beneficiado tenor de la S. I. M. dió la bendición nupcial en la parroquia de San Gil, á los jóvenes D. Tomás Rey y D.ª María Conde Saiz.

El acto estuvo muy concurrido, asistiendo á él, entre otras varias personas las señoritas de Casado, Villegas y Medina, siendo padrinos el señor D. Gregorio Pineda y una hija de D. Julián Casado.

En el desayuno reinó la mayor animación y los recién desposados se dirigieron á la villa de Briviesca.

Deseamos muchas felicidades á los nuevos conyuges.

Avisos

Llegada de viajeros

Hotel Paris. D. Julio Lexliña y familia, de Madrid y D. Enrique Riker, de América.

Hotel del Norte. D.ª Manuela Catalan, de Valladolid y D. Victor Marin.

Hotel Monin. D. Clemente Arnaiz, de Medina de Pomar.

Instrucción pública

Han tomado posesión en concepto de maestras propietarias, de la escuela pública de Caborredondo D.ª Pilar Aramburu, de la de Santovenia D.ª Valentina Pérez de Pedro, de la de Campolara D.ª Juana Castrillo y de la de Viergol, distrito de Villanueva de Mena D.ª Fidela Escalera.

Extraoficialmente también se nos dice que ha tomado posesión de la de Quintanara D.ª Martina Saez Rueda.

Tribunales

Señalamientos para el día 10 de Octubre de 1893: Audiencia territorial: Pleito precedente del Juzgado de Ramales entre D.ª Angela García y don Manuel Gonzalez sobre pago de pesetas: ponente, señor Zumala á r. gui; procuradores, Miegimolle y Gallardo; Escribanía de Tejerina.

Audiencia provincial: Juicio procedente del Juzgado de esta capital, contra Feliciano Autac Merino sobre hurto: ponente, ponente, señor Yuste; defensor Dr. Alfaro; procurador, Gutierrez; Secretario de Temfño.

Juicio procedente del Juzgado de Villarcayo contra Leandro Zorrilla Lopez

sobre hurto: ponente, señor Auja; defensor Licenciado Díez Montero; procurador, Herrero; Secretaría de Jalón.

Mercados

En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en el día de hoy merluza á 1,70 pesetas el kilo, besugo á 1,50, sardinas á 0,50, calamares á 1,00 y sardinetas 0,50.

Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 7 bueyes, 41 carneros, 7 ovejas y 4 cerdos; y en la de ayer 5 bueyes, una ternera, 32 carneros, 8 ovejas y 10 cerdos.

En el banco regulador se ha vendido el tocino y lomo á 1,48 y 1,58 pesetas el kilo, y concluidas las existencias se venderá á 1,50 y 1,60.

En los demás puestos continúan las carnes á los precios que ya hemos indicado.

Boletín militar

Servicio de la plaza para el día 10 de Octubre de 1893: Parada, San Marcial y Lealtad; hospital, provisiones y vigilancia, San Marcial, quinto capitán y un oficial de cada cuerpo; reconocimiento de piensos, España, tercer capitán; el general gobernador militar interino, Verdugo.

Necrología

En el día de ayer tan solo se inhumó en el cementerio general de esta ciudad el cadáver de D.ª Juliana Navas Zamora, de 60 años de edad, Santander 12, y anteayer el del anciano de 70 años Miguel José Ormaechea y Ormaechea, Hospital de San Juan.

Boletín religioso

Santo de hoy: San Eleuterio. Santo de mañana: San Francisco de Borja.

En los hospitales del Niño Jesús é Inclusa de Madrid se ha experimentado en vasta escala y se le rinde homenaje de justicia.

(Evitense las imitaciones ó sustituciones) Madrid 15 Julio 1887.

Tengo mucho gusto en manifestarles que usata la Emulsión Scott en muchos casos en que se hallaba indicado el aceite de hígado de bacalao, tanto en mis salas del hospital del Niño Jesús é Inclusa, como en la clínica particular, obtuve siempre de ella buenos y pronto resultados, siendo mejor tolerada y de efectos más rápidos que los aceites ordinarios. Rinde homenaje á la justicia reconociéndolo así.

Dr. BALDOMERO GONZALEZ ALVAREZ Médico de la Inclusa de Madrid y del Hospital de Niños. 9

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín etc. Cia., Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Boletín meteorológico

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: á las 9 m., 687,3; á las 3 t. 689,3.

Temperatura: max. sol 11,5; max. omb. 10,2. min. omb. 4,0. Reflector 3,2.

Dirección del viento: 9 m., S. O. 3 t., S.

Mercados.

Paris 8.—Las lluvias continuas que leste hace una semana están cayendo en Francia son generales en Europa, y han sido muy beneficiosas para la preparación de las tierras para la sementera. En algunos departamentos esta ha comenzado á hacerse en buenas condiciones, estando casi terminadas las de cebada. En otros puntos ha comenzado á sembrarse el trigo y las avenas de invierno.

La baja que acusan los mercados de los Estados Unidos en el precio de los rigos ha tenidos aquí su influjo, traduciéndose en una paralización completa en los negocios y en una baja que afecta también á los trigos del país.

El comercio de importación ha disminuido esta semana 297 488 quintales en relación con la última pues solo se han desembarcado en nuestros puertos 122.630 quintales contra 420.418.

El precio corriente á que se cotizó ayer el trigo del país fué de 20,55 francos á 21 cada cien quilos.

Las harinas también han tenido una nueva baja de 15 á 20 céntimos.

Villarcarayo 7.—En el último mercado de esta villa entraron unas 800 fanegas, y se vendió el trigo á la y mocho á 40 rs. fanega, rojo á 38, centeno á 26, cebada á 24, avena á 14, yeros á 30, alubia á 36, garbanzos á 130, lentejas á 60, alubias á 70, habiñas de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad á 17, 16 y 14 rs, arropa, salvados á 9, 8 y 7 1/2 y patatas á 3.

Aranza 7.—Se ha vendido el trigo canchales de 91 libras á 38 reales fanega, mocho á 33, rojo á 31, centeno y cebada de 19 á 20, avena á 14, algarroba á 24.

La harina selecta Dulce de María se ha vendido á 15 reales la arroba, la de primera clase número 2 á 14 y medio, el rémoquelo á 8, la comidilla, el salvadillo y salvado gordo á 6.

El vino tinto se vende de 9 á 10 reales cántaro y el claro de 10 á 11.

Retratos hasta tamaño natural reproducciones, ampliaciones inalterables, pinturas y cuanto se relaciona con el arte.

Galería fotográfica y estudio de pintura, Lain Calvo, 20, teléfono 189; (Casa de Velasco).

TENEDURIA DE LIBROS POR PARTIDA DOBLE, CÁLCULOS MERCANTILES, CORRESPONDENCIA Y LEGISLACIÓN DE COMERCIO

Lain Calvo, 38, 2.ª dcha.

Academia dirigida hace 11 años por D. Tomás Villanueva y Mariscal, oficial por oposición del Banco de España, en la cual han recibido instrucción alumnos que han sido aprobados como Peritos mercantiles y empleados del Banco, y otro que desempeñan actualmente importantes plazas de Tenedores de libros.

Clases especiales para aspirantes á oposiciones del Cuerpo de Contabilidad del Estado y al del Banco de España.

Ostras frescas

Se reciben diariamente en el Restaurant de Brioso, Isla 13, 15 y 17.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 9—8,35 m.

Telegrafian de Córdoba, diciendo que los tiradores de Saboya y Puerto Rico han sido objeto de un recibimiento entusiasta al llegar á aquella población.

El pueblo en masa acudió á esperarles y les aplaudió frenéticamente, dando gritos de «viva el ejército» y «viva España».

Los soldados han sido muy obsequiados en el círculo de la Amistad.

Esta mañana, á las seis, han salido para Málaga en tren especial.

Madrid 9—8,40 m.

Segun noticias de Málaga, hoy saldrá para Melilla el vapor «Rabat».

A bordo de él se envían 200 sacos de arroz, 200 de habichuelas, 150 pipas de vino, 500 de galleta, dos vacas y otros viveres.

Continua reinando gran entusiasmo en aquella población.

Los periodicos que contienen noticias de la cuestión de Melilla son arrebatados por el público.

Madrid 9—11,30 m.

Causa general extrañeza que el Gobierno persista en negar la agresión al fuerte de Cabrerizos, cuando hablan de ella los corresponsales de «El Liberal», «El Imparcial» y otros.

Madrid 9—12,15 t.

Telegrafian de Málaga que ha regresado á Melilla el cañonero «Cuervo» llevando un pliego cerrado para el general Margallo.

Tres moros muy conocidos en dicha población, donde tienen su residencia, se han ocultado, por temor á ser víctimas de alguna agresión.

Madrid 9—9,15 m.

A las cinco de esta tarde se celebrará nuevo consejo de ministros, para tratar de los asuntos políticos pendientes, entre ellos la reapertura de las Cortes y las elecciones municipales.

Algunos consideran posible que el consejo tenga trascendencia.

Madrid 9—11,20 m.

Dicen de Ceuta que ha llegado á aquella localidad el vapor «Legazpi» habiendo desembarcado el material de guerra.

Los moros continúan acudiendo al mercado, y entre las kabilas de aquel territorio no se nota ninguna agitación.

Madrid 9—12,50 t.

D. Venancio Gonzalez, convencido ya de que las elecciones municipales se han de hacer con arreglo á la ley vigente, ha celebrado una conferencia con los Srs. Aguilera y Angulo, y como consecuencia de ella, han dado comienzo, con gran actividad, los trabajos electorales.

Madrid 9—3,30 t.

Circulan rumores de que muy en breve serán llamados los licenciados del primer cuerpo de ejército que no han servido en activo tres años.

El ministro de la Guerra ha celebrado una extensa conferencia telegráfica con el general Margallo.

En vista de la insistencia con que algunos corresponsales hablan de nuevos ataques de las kabilas, se ha preguntado á Melilla sobre este particular.

La contestación ha sido que desde el día tres del actual no se ha hecho ningún disparo en la plaza.

Madrid 9—3,55 t.

Prosiguen las negociaciones con el Sultan.

Creese que este se propone evitar que intervengan en la lucha las kabilas del interior, y vería con gusto que los españoles castigaran á las fronterizas, para obtener de estas un tributo con el pretexto de pagar la indemnización á España.

El Sr. Moret niega terminantemente que se hayan enviado notas diplomáticas al Extranjero.

Madrid 9—4,50 t.

La cotización de la bolsa en el día de hoy es la siguiente: 4 por 100 interior, 68,10. Idem fin de mes, 68,25. Idem exterior, 76,00.

Id. deuda amortizable 76,75. Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 106,65.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 95,70.

Acciones del Banco de España 372,00.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 168,00.

Cambios sobre Paris á ocho dias vista, 21,00.

Idem sobre Londres 30,55.

Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 00,00. Flojo.

Ama de cria.—Se necesita una. En esta Administración informarán.

Julianita ¿ves que gordo me he puesto? ¿Pues sabes cómo? Tomando todos los días el sublime Quina Momo.

Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona.

Pídase en los cafés y tiendas de ultramarinos.

Imprenta del DIARIO.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 hajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE CORREOS DE BURGOS.

Horas de llegada y salida de los Correos de la administración y reparto por los carteros.

LLEGADAS.		SALIDAS.	
El Expreso de Madrid y su línea.	5,29 m.	Expreso para Francia, Irún y su línea.	5 m.
» Correo de Soria y Salas.	7,30 »	Correo para Lerma, Aranda y Madrid.	»
» de Madrid y su línea.	10,30 »	» para Francia, Irún y su línea.	10,22 »
» de Sauto Domingo y Belorado.	3,45 t.	» para Pradoluengo.	11 »
» de Pradoluengo.	4 »	» para Sedano.	11 »
» de Villaliego.	4 »	» para Belorado y Santo Domingo.	11 »
» de Francia, Irún y su línea.	5,15 »	» para Villadiego.	11 »
» de Sedano.	8,30 n.	» para Salas y Soria.	11 »
» Expreso de Francia, Irún y su línea.	9,15 »	» para Madrid y su línea.	4,25 t.
» Correo de Madrid, Aranda y Lerma.	9,30 »	Expreso para Madrid y su línea.	8,25 n.

Los carteros salen á repartir por la mañana á las 8 y á las 10,50, y por la tarde á las 5,30.

NOTA.—El buzón central se recoge por la mañana á las 4,55, 9,40 y 10,50. Por la tarde á las 4,20. Por la noche á las 8,20, y los auxiliares de la población á las que en los mismos se hallan expresadas.

Valores declarados y objetos asegurados
Por la mañana para imponer y recoger, de 8,30 á 11,30.
Por la tarde, para imponer y reclamar, de 3 á 5,30.

Despacho de certificados
Por la mañana de 8 á 12.
Por la tarde de 3 á 5,30.
Reclamaciones de este servicio de 11 á 12.

GRAN FÁBRICA DE DULCES
DE
MATÍAS LÓPEZ
PREMIADA CON 8 MEDALLAS
UNICA EN ESPAÑA

que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA.

Compite en clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros.
Se venden en las principales confiterías de España.

Fábrica: PALMA ALTA, 8.—Madrid

TALLERES
de
ENGUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO
de
Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbumis, en terciopelo, peluchs, etc.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FILTRO ROJO DEL DR. WINTER

LOS EMLASTOS perforados americanos de filtro rojo del Dr. WINTER, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las precauciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos menstruales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumáticas, debilidad, causadas por indiscreciones anticípadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, pleuresias, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los hombros y finalmente para todas las enferas edades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, vendedores, sucursalistas, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros ó á ser, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte á sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de filtro rojo (sea sujeta encasada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Burgos, en las principales farmacias y droguerías.



LOS EMLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FILTRO ROJO DEL DR. WINTER.

Curan Rheumatismo, Neuralgia, Lumbago, Sciática, Pleuresia, Dolor de Garganta, Calambres, Cólico, Dolores de Espalda, Píedras, Miembros Paralizados, Estomatitis, Toses, Quemaduras, y todas las enfermedades de la piel.

Emplastos Perforados de Filtro Rojo Americano.

Se venden en Droguerías y Boticas.

THE WINTER'S American Scarlet Plaster.

Wholesale NEW YORK

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras elegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas, etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Delicioso preparado que suplén en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes, que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un sólo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

AVISO

A todas las personas que envíen 30 céntimos en sellos de correo al director de la casa inglesa A. D. L. Wilson, 15 calle de España, S. Gervasio Barcelona recibirán franco por correo una instrucción para ganar seguramente hasta 100 pesetas de una sola vez, pero nunca menos de 1,50 pesetas.

<p>LA EPILEPSIA</p> <p>Los accidentes nerviosos vulgo mal de corazón, afección y mal de San Pau en Cataluña, y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las Pastillas Antiépilépticas de OCHOA.</p> <p>Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y vasomotor. Los resultados de este verdadero específico contra las afecciones nerviosas y muy particularmente contra la Epilepsia son prodigiosos. Enfermos que padecían esos accidentes más de 20 años, con este tratamiento se han visto libres de tan penosa enfermedad.</p> <p>Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.</p>	<p>LA ERISIPELA</p> <p>Curación pronta y radical con las PILDORAS DE OCHOA.</p> <p>La Erisipela de la cara y cuero cabelludo desaparece inmediatamente con el empleo de estas eficaces pildoras. La razón es que neutralizando el virus productor de ella, el eritema no se extiende más allá del sitio donde se manifiesta y la enfermedad desaparece rápidamente.</p> <p>Para detalles completos del tratamiento de estas enfermedades, se dan prospectos gratis dirigiéndose á D. B. Ochoa, Magdalena, 27, Madrid.</p>	<p>LA VIRUELA</p> <p>Curación rápida y segura, sin quedar hoyos en la cara con las PILDORAS DE OCHOA.</p> <p>Estas acreditadas pildoras tienen la ventaja de neutralizar el virus variólico; por lo tanto, desde las primeras dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente, el pus es poco concreto y no forma esas gruesas costras, origen de las cicatrices, y por esta razón no quedan hoyos en la cara y la curación es rápida y segura.</p>
---	--	---

ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

Invitación para participar á la próxima

Gran Lotería de Dinero.

500.000 Marcos ó aproximadamente

PESETAS 700.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran lotería de dinero, garantizada por el Estado de Hamburgo.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 110.000 billetes, de los cuales 55.400 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 51.600 billetes gratuitos importa

Marcos **10.816.425** ó sean aproximadamente Pesetas 15.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arregada de tal manera, que todos los arriba indicados 55.400 premi s hallaran seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 1.000.000, de la segunda 500.000, ascendiendo en la tercera á 60.000, en la cuarta á 15.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000, en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente ganar 50.000, especialmente 200.000, 200.000 Marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á inte esarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mutuo, extendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, las de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase queda:

1 Billete original, entero: pt s. 9.
1 Billete original, medio: pt s. 4,50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también en la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los menores se verá del prospecto oficial.

Ca a persona reciba los billetes originales dirigiéndose al lugar que se hallan previstos de las armas de Estado, como también en el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números arcaados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse sin costo alguno antes del sorteo y el importe remitido ser restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse dirigiéndose lo más pronto posible, pero siempre antes

20 de Octubre de 1893
Valentin y Comp.
Espenduría general de lotería.
Hamburgo
Alemania.

1	Premio á M	300000
1	Premio á M	200000
1	Premio á M	100000
2	Premios á M	75000
1	Premio á M	70000
1	Premio á M	65000
1	Premio á M	60000
1	Premio á M	55000
2	Premios á M	50000
1	Premio á M	40000
3	Premios á M	20000
5	Premios á M	15000
26	Premios á M	10000
56	Premios á M	5000
106	Premios á M	3000
253	Premios á M	2000
6	Premios á M	1500
756	Premios á M	1000
1237	Premios á M	500
33950	Premios á M	148
18991	Premios á M	300, 200,
150, 127, 100, 94, 67, 40, 20		

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras

RESTAURADORAS

Formiguera, con hierro, manganoso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles.

Véndense en todas las Farmacias

Al por mayor: E. FORMIGUERA Y C.ª
Talleres, 22.—Barcelona

En Burgos, farmacias de: Escolar, Sanz Valpuesta, Güllare, Barriocanal Heras.

LA CALLES LINE

CURA-CALLOS AMERICANO

Es un remedio eficaz y sin dolor para los callos.

Use usted la CALLES LINE y no padecerá de callos

Papel para envolver

Papel de periódicos.